

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no escedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. —Fuera de esta capital 19 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Año III.

Viernes 28 de Junio de 1861.

Núm. 491.

Noticias de España.

La carta que el emperador de Marruecos ha dirigido á varios gobernadores y dignatarios del imperio, manifestando la disposición á satisfacer las justas reclamaciones de la España, no porque haya intervenido la Francia, como el Sultan dice, sino por respeto á nuestros cañones, y recordando las derrotas de Tetuan y Vad-Rás, dice sobre poco mas ó menos así:

«Sabed que á mi salida de la capital, Fez, para Mequinez, para ir á la guerra, he encontrado todo el camino poblado de fieles que me han aclamado y victoreado, declarando que estaban dispuestos á abandonar á sus mugeres é hijos, casas y bienes para ir á la guerra santa á morir ó vencer. Mi entrada en Mequinez fué triunfal y hubo un día de gran fiesta. Un sin número de tropas y pueblo, todos fieles, estaban dispuestos, aguardando mis órdenes para ir á la guerra, cuando recibí un correo avisándome que la Francia ha intervenido para arreglar pacíficamente las diferencias que existen entre nosotros y la España, y que tendremos paz. Como sé que en ese pueblo (el ejemplar que tenemos á la vista se refiere á Safú) os hallais algo alborotados con los rumores de guerra, y que esta noticia os causará alegría, os la comunico, y espero que muy pronto os participaré, que te-

das las cuestiones con España han sido arregladas, dando por resultado la paz. —Mequinez á 19 de Dhulkada (el jaraw) de 1277.»

El documento que antecede, demuestra la disposición de los marroquíes á satisfacernos cumplidamente. Si el Sultan habla de la intervencion de la Francia, es para justificarse á los ojos de sus alborotados súbditos. España no ha admitido ni admitirá jamás la intervencion de la Francia en este asunto. Su política establecida y constante es la de no admitir en sus cuestiones internacionales la mediacion de ninguna otra potencia.

SS. AA. RR. los Serms. señores duques de Montpensier han regalado al célebre artista señor Piquer, primer escultor de cámara de S. M., un rico estuche de terciopelo encarnado, conteniendo dos candeleros de oro y plata de tan esquisito gusto como esmerado trabajo, y una gran copa, tambien de oro, con adornos de plata y ojarasca primorosamente esmaltados de azul, que lleva en su centro un precioso bajo relieve de marfil. A tan elegante presente acompaña una carta del apoderado de SS. AA., en la cual á nombre de estos, espresa al artista el aprecio con que le distinguen. Los augustos hermanos de nuestros reyes dejan en todas partes prendas de su generosidad y de

su amor á las artes, á las que protejen con tanta munificencia como delicadeza.

S. M. la reina Isabel, por un acto espontáneo de su magnánimo corazón, ha nombrado en el día 24 correo de órdenes de sus reales caballerizas, con el sueldo de ocho mil reales anuales, al valiente cabo de húsares Pedro Mur, que arrebató á los marroquíes una bandera en la accion de los Castillejos. Rasgos como este enaltecen tanto mas á nuestra soberana, cuanto que son incesantemente reproducidos. Hoy se ven en palacio, lo mismo en los salones con el uniforme de gentil hombre que en las escaleras con el de portero, que en las posesiones rurales con la bandolera de guardas, oficiales y soldados de los que mas se han distinguido en la guerra de Africa.

En estos últimos dias se disfrutaba de la mas completa tranquilidad en Tetuan y Ceuta y sus inmediaciones.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, á su paso para Valladolid, se detuvieron en la estacion de Palencia, donde fueron felicitados por el ayuntamiento y el gobernador de la provincia, y aceptaron un ligero refresco.

En Valladolid estuvieron hasta las diez y media de la mañana del 23, en que salieron para Santander, á donde llegaron en la madrugada del 24.

Ayer lo pasaron en Santander, y hoy, á las diez de la mañana, se han embarcado para Lóndres.

PARTE TELEGRÁFICO.

Cádiz 25.

El gobernador civil ha pasado á Sanlúcar de Barrameda con objeto de visitar á SS. AA. las hijas de los infantes duques de Montpensier.

Han llegado á esta ciudad los diputados señores Muchada y Barca.

Es inmensa la concurrencia á las corridas de toros en el Puerto de Santa María.

Noticias del extranjero.

Un periódico calcula en 60,000 las personas que en París viven del teatro.

De Turin escriben á *La Epoca* que la situación era muy crítica; que los generales Lamármora y Róvere no habian querido entrar en el gabinete, y que se preparaba violenta oposicion por los partidos avanzados contra el ministerio Ricassoli.

En los dias 14 y 15 se celebró en Gaeta un consejo de guerra presidido por el general Ribotti, para juzgar á un coronel acusado de haber retrocedido á la vista de Chiavone. «¿Cómo es posible, le dijo el general, que ha-

yais emprendido la retirada delante de los facciosos?—Esos facciosos, contestó, son todos soldados viejos, que manejan bien el arma y se baten de un modo admirable en las montañas, donde todo les es ventajoso.»—El coronel ha sido absuelto.

PARTES TELEGRÁFICOS.

París 25.

El *Monitor* de hoy anuncia que el emperador Napoleón ha reconocido á Victor Manuel como rey de Italia, declinando anticipadamente toda solaridad en empresas capaces de turbar la paz de Europa. El *Monitor* añade que las tropas francesas continuarán ocupando á Roma mientras los intereses á que sirven de salvaguardia no estén á cubierto de todo peligro por medio de garantías completas.

Turin 25.

El proyecto de armamento presentado por Garibaldi á la Cámara ha sido aprobado por 218 votos contra 30.

Pesth 23.

Se asegura aquí que el embajador inglés, acreditado cerca de Viena, ha insistido en una audiencia que tuvo con el emperador Francisco José en favor de un arreglo definitivo de la cuestión de Hungría, añadiendo que de otro modo llegará á ser necesario un congreso europeo.

Breslau 23.

De Varsovia dicen que las reformas publicadas no han satisfecho á las poblaciones y que al contrario el descontento es mayor que antes.

Turin 23.

La diputación que debe llevar al emperador Napoleón un mensaje de los romanos, saldrá de Turin el lunes.

Viena 23.

La bolsa sin operaciones á causa de una sesión tempestuosa en la Cámara de diputados.

París 23.

Una carta de Bolonia anuncia que el marqués Pepoli, antiguo comisario de Umbria, está atacado de una enferme-

dad que inspira sumo cuidado. La muerte de este hombre de estado, sería una gran pérdida para el reino de Italia.

Servicio particular de *La Epoca* y de *La Crónica de Ambos Mundos*.

París 25.

El *Moniteur* publica hoy la declaración oficial del reconocimiento del reino de Italia por este gobierno.

Al hacerlo, manifiesta que el emperador declina toda solidaridad en las empresas ulteriores de los italianos que puedan comprometer la paz.

También declara que las tropas francesas continuarían ocupando á Roma mientras que los intereses que las llevaron allí no estén completamente garantidos.

Liverpool 25.

Se acaban de recibir noticias de la América del Norte.

El ejército separatista ha sido derrotado en Hespers-Ferry.

Miscelánea.

Error en la crítica.—Nuestro apreciable colega *La Crónica* nos viene á enmendar la plana en su número de ayer, porque en la novela que publicamos en el primer folletín de nuestro periódico, se figura una escena en la casa de dementes de San Pedro Alcántara en los años del treinta al cuarenta, época en que no existía dicho establecimiento. Debía haber tenido presente el gacettillero de *La Crónica* que escribimos una novela y no una historia del establecimiento de S. Pedro Alcántara. Que es una licencia de los novelistas, como de los poetas, alterar algunas fechas cuando necesitan agrupar sucesos que han de desenvolver la acción, ó les conviene, para que no se conozcan personajes históricos ó sucesos que han pasado realmente, cambiar fechas ó variar lugares.

Pudieran citarse en autores notables infinidad de alteraciones de la verdad histórica en tiempos, en sitios, en personajes, en caracteres y en mil circunstancias. Hasta podemos suponer la exis-

tencia de un hospital en el mismo sitio en que hoy se vé realmente el de San Pedro Alcántara. Si el gacettillero de *La Crónica* ha querido romper el fuego contra nosotros por cualquiera causa que ignoramos, nos parece que no ha escogido un terreno muy firme.

Buena elección.—Nos escriben de Baena que se ha recibido allí con mucha satisfacción la noticia de haber sido nombrado canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral, el presbítero y cura párroco don Bartolomé Madueño, que fué diez y ocho años vicario arcipreste en dicha villa, prestando eminentes servicios en las cuatro épocas del cólera y obteniendo por su buen comportamiento las simpatías generales de la población. Hubo repique de campanas en la Iglesia de San Bartolomé, en que dicho señor desempeñó la cura de almas. Para la obra de la torre de ese templo contribuyó el señor Madueño con cinco mil reales de su peculio, y por sus respetos contribuyeron igualmente á aquel piadoso objeto las personas pudientes de Baena.

Nuestro digno Prelado ha dado una prueba de imparcialidad y de abnegación nombrando para una canongía á parientes suyos, ó personas allegadas que hubieran podido serlo y prefiriendo al prior de los señores curas y el mas antiguo del Sagrario, que lleva 33 años de ejercer su ministerio y que ha merecido la honra, por sus buenas dotes oratorias, de ser nombrado predicador de S. M.

Cada cual con su razon.—Un sugeto, que nos dice fué testigo presencial, nos ha rogado que aclaremos el suceso á que se refiere el 6.º suelto de nuestra *Miscelánea*, inserta en el periódico de ayer, sobre una cuestión que tuvo lugar en la calle del Lodo. Nos asegura que la mujer que dijimos habia hablado de desvergüenzas á dos señoras, es señora también; que esta salía acompañada de una hermana suya, de un huerto que tiene, para ir á su casa y dijo: «que tenia gana de verla aseada y corriente:» y que las otras dos señoras, que salían de la casa de frente, quizás porque habian vivido la casa que se decía estaba sucia, se creyeron aludidas y le prodigaron varios denuestos, á los que contestó: «vayan uste-

des *noramala*,» y en seguida se entró en su casa y cerró la puerta.

Fuga.—El dia 23 del corriente, durante la corrida de toros, se escaparon tres presos de la cárcel de Cabra. El alcalde tomó al instante sus medidas, y gracias á ellas, fueron cogidos dos de ellos al poco tiempo.

Un portugués.—El encargado de negocios de Portugal reclama la prision de don Juan Maria de Acuña, de aquella nacion, acusado del delito de asesinato en Cambre. Se encarga su captura en España.

Psalmos.—1.º Una familia virtuosa es un navío asegurado durante la tempestad, por dos áncoras, la religion y las costumbres.

El hombre marcha al través de una noche importuna.

El soberano no tiene otro deber que cumplir con el estado, que el de hacer observar la ley.

He aquí el código del egoista: todo para mí, nada para los demás.

Somos tan vancos, que el aprecio de cinco ó seis personas que nos rodean, nos deleita y nos pone contentos.

Las mujeres acostumbra olvidar todos sus adoradores, excepto el primero.

Nada es tan comun como erigir su debilidad en sistema y poner sus gustos por cuenta de su razon.

2.º—El hombre llega á la tumba llevando en pos de sí la larga cadena de sus esperanzas frustradas.

El génio es un cristo; desconocido, perseguido, azotado, coronado de espinas, puesto en cruz por los hombres; muere dejándoles la luz y resucita adorado.

Dios, amor y poesia, son tres palabras que desearia se grabasen en mi losa sepulcral, si yo mereciese una losa.

El hombre siempre afortunado es medio hombre; no conoce mas que la mitad de la vida.

Un rostro sin arrugas es una hoja de papel vitela en la cual no hay nada escrito.

La libertad no nace entre rosales.

Cada siglo que nace es una Biblia que empieza.

Para seducir á la primera mujer el demonio tomó la figura de una serpiente

Luego para seducir á los hombres la serpiente ha tomado la figura de una mujer.

La mujer es un ángel cuando adora,— un ser abyecto cuando amor no siente,—si un recuerdo de amor bulle en su mente,—es de nuestra existencia la señora.

Entonces... dispensa.—Una señora mandó á uno de sus criados que fuera á buscar un vestido que tenía en casa de la modista; pero como estaba lloviendo extraordinariamente, le dijo que tomara un coche de alquiler para que no se mojara. Hizo el criado lo que le mandó su ama; pero cuando regresó con el vestido, estaba completamente mojado.

—¿Por qué no has hecho lo que te mandé? le preguntó la señora muy enfadada.

—Señora, lo he hecho todo; he tomado un coche; pero como sé que no me corresponde á mí ir dentro del carruaje, he permanecido en la trasera como acostumbro.

Tomamos del «Esquilon de Pontevedra.»

Austria 30.—Un poeta ha leído en el Gabinete de Viena los primeros cantos de un magnífico poema que está por concluir y que llamará la atención del mundo. Para prueba basta la siguiente estrofa.

Un gato tenazmente combatido por una turba brava de ratones que hartos ya de su yugo maldecido acordaron morir como leones. Pide socorro porque está vencido: ante los ratoniles batallones solo, hambriento, sin paz, lleno de flato ¿qual será el fin del desgraciado gato?

Por todo lo no firmado,
Aiselo de Prados.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ALBORADA.

Muy señor mio: Vuelvo á molestar á usted, rogándole que inserte en su apreciable periódico las siguientes líneas de última contestación al periódico *La Crónica*.

Si el que ha redactado el suelto publicado en el número del 27 de ese periódico, comprendiera los lazos de la amistad, no extrañaría que al ver yo injustamente atacado al director de la música municipal, escribiese defendiéndolo y evitando así que entrase en polémica el señor Rodríguez con un periódico de que es propietario un regidor; si bien el señor Hilario no rehusará ya tomar parte en esa polémica. La calificación de ridículo que me hace el gacetillero

EL GRANADO,

POR BALZAC.

TRADUCIDO POR D. JOSE VEGA.

(Continuacion.)

Así, pues, abrumaba á preguntas á los dos militares. En seguida, y despues de haberse empapado en sus desgracias y ruda existencia, pidió permiso á su madre para distraerse viajando por el departamento, y como los maestros aseguraban á Madame Willemsem que su hijo trabajaba demasiado, acogió esta petición con indecible alegría. El niño empezó á hacer larguissimas escursiones, y queriendo acostumbrarse á la fatiga, trepaba á los mas elevados árboles con increíble agilidad; aprendió á nadar, y se habitó á resistir el sueño. No era ya el mismo niño, era un jóven sobre cuyo rostro habia impreso el sol su tostado aliento, y en que aparecía ya no sé qué profundo pensamiento.

Llegó el mes de octubre, y Madame Willemsem no pudo levantarse sino á la hora

la desprecio como á su autor y me prueba tan solo que el que tan groseramente escribe no tiene las condiciones de periodista. En el terreno de ese lenguaje no se escribe mas que una vez y por eso concluyo yo con estas líneas.

B. L. M. de V. Sr. Director de LA ALBORADA.—GREGORIO COLOMER.

Sr. Director de LA ALBORADA.

Muy señor mio: Ruego á usted admita en su apreciable periódico las siguientes líneas, que serán la última contestación que dé á los ataques inmotivados que el periódico *La Crónica* se ha propuesto lanzar contra mí por la circunstancia de dirigir, sin gravamen alguno para los fondos municipales, la música auxiliar.

No creo que se rebajen los individuos que á costa de afanes, sin dotacion de ninguna especie, se dedican á constituir una música y adelantar cada uno en su instrumento con celo y aplicación lo que sus facultades le permiten, con recibir una propina ú obsequio de las personas á quienes felicitan: y si bien en la felicitación utilizan para sus gastos de aceite para las academias, papel y demás, esas gratificaciones voluntarias, no por eso deja de ser hijo del aprecio el saludo musical que hacen á ciertas personas; ni está reñido con este el que la pobreza de los músicos no les permita ser tan desprendidos como desearían para no recibir la mas leve recompensa. Creo que no pensaría del mismo modo el propietario de *La Crónica*, cuando su padre iba con el que suscribe á esas felicitaciones que ahora censura.

No me ofende el que satíricamente se traiga á cuento que soy albardonero; pues si ese oficio, que es tan honrado como otro cualquiera, sirve para adornar borricos, otros muchos sirven para adornar seres que son peores que estos. Antes que albardonero he sido músico; puede uno tocar bien teniendo otra ocupación cualquiera: y aunque yo estoy muy distante de la perfección y aun de la bondad de mi arte, algo serviré en la música cuando he organizado mi banda, he enseñado á una gran parte de los que la componen y han convenido sus individuos en que sea su director: y he sido tambien músico mayor de un regimiento.

No es cierto que yo haya faltado al reglamento de músicas municipales en no pedir permiso para las felicitaciones del día de San Juan; lo solicité del regidor encargado de ese ramo, por conducto del señor regidor don Antonio Merino; y prueba de esto es que el digno señor Alcalde que me impuso una multa, quizás por la ofensiva denuncia de *La Crónica*, la levantó despues de que se convención que dicho permiso se habia solicitado.

Si la misión de la prensa es alentar las empresas y cosas útiles, lo que sirve para animar las poblaciones, ciertamente no llena

del medio día, á esa hora en que, los rayos del sol se proyectan sobre el Loira, se concentran en las azoteas, y producen en el Granado una temperatura igual á la de esos calientes y tibios días de la bahía de Nápoles, que tanto recomiendan los médicos del país. Se sentaba entonces bajo uno de los verdes árboles, sin separarse un momento de sus hijos. Se suspendieron los estudios y se despidió á los maestros. Los niños y su madre quisieron vivir desde aquel instante formando un solo corazón, sin cuidados ni distracciones. Ya no se volvieron á oír exclamaciones ni gritos de alegría. El mayor, recostado en la yerba, cerca de su madre, se suspendía de su mirada, como un amante, y le besaba los pies.

María, mas turbulenta, iba á cojer flores, las traía con tristeza, y se levantaba sobre la punta de los pies para darle en los labios un inocente beso.

Esta mujer, blanca, de grandes ojos negros, abatida, de pasmados movimientos, que no se quejaba nunca y sonreía á sus hijos llenos de salud y vida, formaba un cuadro sublime, al que no faltaban ni las melancólicas pompas del otoño con su amarillento follaje y sus árboles medio desnudos, ni el suave tinte producido por el sol

La Crónica su propósito al ensañarse con la música auxiliar, que se ha organizado y uniformado para acompañar sin interés alguno en las solemnidades al Excmo. Ayuntamiento; que toca gratuitamente en los paseos y sitios públicos cuando la corporación municipal lo determina: y en fin, que por todos los servicios que con desprendimiento hace, recibe por única recompensa la propina que le dá un particular generoso, despues de haber tocado un rato en su casa.

Creo haber dicho lo bastante para que el público juzgue de parte de quien está la razón: y como no tengo, del mismo modo que mi adversario, un periódico en que poder escribir sin gastos lo que se me antoje, no daré respuesta alguna á lo que en lo sucesivo escriba *La Crónica* en contra mia.

B. L. M. de V.—HILARIO RODRIGUEZ.
Córdoba 27 de junio de 1861.

Seccion oficial.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Resultando una vacante en el cuerpo de la Guardia Municipal de esta ciudad, se convocan aspirantes á ella dentro del término de ocho días.

Las personas que se crean con méritos y aptitud suficientes para desempeñarla, presentarán sus instancias documentadas á esta Alcaldía en el plazo indicado.

Córdoba 27 de junio de 1861.—Carlos Ramirez de Arellano.

Boletín religioso.

Hoy.—San Leon II, P. y C.
JUBILEO CIRCULAR.
En el Convento de Santa Ana.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 24 DE JUNIO.
3 por 100 consolidado.... 50,15-00,00.
3 por 100 diferido..... 43,40-00,00.
Deuda del personal..... 22,05-00,00.

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Id. de 2,000, 96,30.—De junio de 2,000, 95,50.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 99,25.—Canal de Isabel II, 111,00.—Obligaciones del Estado, 96,00.—Banco de España 210,00.

y las blancas nubes del cielo del Turena.

Por último, Madame Willemsem se vió precisada, de orden del médico, á no salir de su habitación. Cada día se adornaba esta alcoba de nuevas flores, que cuidaban sus hijos, quienes constantemente estaban á su lado.

En los primeros días de noviembre tocó el piano por última vez.

Encima de este se veía colgado un pasaje de Suiza.

Sus dos hijos, agrupados en el hueco de la ventana uno sobre otro, mostraban sus cabezas confundidas.

Las miradas de la madre iban entonces desde el paisaje á sus niños, y de sus niños al paisaje. Su rostro se coloreó, y corrieron apasionadamente sus dedos por las telas de marfil.

Esta fué su última fiesta, fiesta desconocida y celebrada en lo mas profundo de su alma por el géni de los recuerdos.

Vino el médico y le ordenó que guardase cama.

Este terrible mandato fué recibido por los hijos y la madre con un silencio casi estúpido.

Cuando se marchó aquel:
—Luis, dijo aquella, llévame á la azotea,

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 26 al 27 de junio.

Trigo.—Fanegas 375 $\frac{1}{2}$ de 41,50 á 43.
Cebada.—Fanegas 67, de 26 á 27.

Fuera de la Alhándiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 54 reales arroba en la ciudad.

Idem en los molinos de 40 á 44
Al por menor, á 40 $\frac{1}{2}$ cuartos panilla.
Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.

En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 24 se han vendido 721 fanegas de trigo de 49 0/0 á 58 0/0 rs., quedando por vender 2854. La cebada de 22 0/0 á 24; y la algarroba á 25 0/0.

SEVILLA 26 de junio.—Trigo de 48 á 61. Cebada de 30 á 33 $\frac{1}{2}$.
Aceite, nuevo á 00 0/0 y 00 0/0; en-
deble á 00 0/0; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 24 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 24 á 28. Habas de 34 á 36. Aceite de 00 á 46 0/0.

GRANADA 24 de junio.—Trigo de 52 á 56 0/0. Cebada de 27 á 36. Habas de 35 á 40. Maiz de 44 á 56. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 53 á 54.

JEREZ 24 de junio.—Trigo de 53 á 56. Cebada de 30 á 36. Maiz de 00 á 00. Habas de 43 á 44. Garbanzos de 64 á 111.

BAILE DE MÁSCARAS.

En el salon de Jesus María habrá bailes de máscaras el día de San Pedro, y darán principio á las diez de la noche.—Entrada dos reales.—Señoras, gratis.

Última hora.

DE LA ANDALUCIA.

Madrid 26 á las 5 y 30 minutos de la tarde.

Constantinopla.—Hoy de madrugada ha fallecido el Sultan. Inmediatamente fué proclamado su hermano Abdul-Agis.

Turin.—Ricasoli anunció que se negociaba con Francia sobre la capitalidad de Roma.

que quiero ver todavía mi país.

Al oír este deseo, sencillamente espresado, el niño dió el brazo á su madre y la condujo al centro de la azotea. Allí, sus ojos se fijaron, involuntariamente quizás, en el cielo mas que en la tierra; y en verdad que hubiera sido muy difícil decidir en aquel momento donde se dibujaban los mas bellos paisajes, porque las nubes imitaban vagamente los magestuosos ventisqueros de los Alpes.

Su frente se plegó con violencia, tomaron sus ojos una terrible espresion de dolor y remordimiento, cojió las dos manos de sus hijos, y apretándolas sobre su agitado corazón:

—Padre y madre desconocidos! gritó lanzándoles una profunda mirada. Pobres ángeles! qué será de vosotros? Cuando tengais veinte años, qué severa cuenta no me pediréis de mi vida y de la vuestra?...

Rechazó á sus hijos, apoyó ambos codos sobre la balaustrada, ocultó el rostro entre sus manos, y se recojió un momento dentro de sí misma, temiendo dejar ver su angustia. Cuando se mitigó esta un tanto, encontró á Luis y Maria arrodillados á su lado, como dos ángeles, espiondo sus miradas y sonriéndole dulcemente.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de Julio. ante el señor Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha y el escribano don Francisco de Cardenas Castillo, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Retasa. Menor cuantía.

N.º 46 del inventario.—El arbolado existente en el pedazo 27 de un chaparral diseminado en el término de Espiel, procedente de sus propios, al pago de la Fresnilla, cuyo arbolado se halla enclavado en 20 fanegas de tierra de la propiedad de Teodoro Lira, y linda al N. con tierras de Rafael Manso, á L. con otras de los herederos de Juan Galan, al S. con el rio Guadiato, y á P. con tierras de Antonio Montenegro; bajo cuyos límites consta de 20 encinas y 40 chaparros, los que han sido capitalizados por los 14 rs. de renta anual que le ha graduado el perito en 315 rs. y retasados en 350, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El pedazo 28 del terreno anterior, al pago de la Caridad, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado en 10 fanegas de la propiedad de Antonio Montenegro, y linda al N. y L. con tierras de Teodoro Lira, al S. con el rio Guadiato y á P. con tierras de Ildefonso Galan; bajo cuyos límites consta de 22 encinas y 15 chaparros, los que han sido capitalizados por los 16 rs. de renta anual que le ha graduado el perito en 360 rs. y retasados en 400, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El pedazo 29 del terreno anterior, al pago de la Caridad, término de Espiel, cuyo arbolado se halla enclavado en 21 fanegas de tierra de la propiedad de los herederos de don José Barbero, y linda al N. con tierras de Rafael Manso, á L. con otras de Juan de la Torre y Teodosio Lira, al S. con el rio Guadiato, y á P. con otra de José Barbero Cabrera; bajo cuyos límites consta de 34 encinas y 50 chaparros, los que han sido capitalizados por los 32 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 720 rs. y retasados en 800, tipo para la subasta.

—Oh! que no pueda llevarme vuestra sonrisa! exclamó enjugando sus lágrimas.

Volvió á entrar en la casa para dirigirse al lecho, de donde no debía volver á salir sino tendida en el féretro.

Se pasaron ocho días, ocho días semejantes los unos á los otros. La vieja criada y Luis alternaban por las noches velando cerca de Madame Willemsem, con los ojos clavados en los de la enferma. A cada hora tenia lugar ese drama, profundamente trágico, de que participa toda familia cuando tiene en su seno un enfermo adorado, y teme que cada fuerte respiracion sea la ultima.

Al quinto día de esta fatal semana, el médico proscribió las flores.

Las ilusiones de la vida se iban arrancando una á una.

Desde este día, cada vez que los niños venian á besar á su madre en la frente, se abrasaban los labios.

En fin, el sábado por la tarde, no pudiendo Madame Willemsem soportar ninguna especie de ruido, fué necesario dejar su habitación sin arreglar. Esta falta de cuidado, fué ya un principio de agonía para aquella mujer elegante y delicada. Luis no quiso separarse de ella.

Los anteriores pedazos han sido declarados enajenables por el señor Ingeniero de Montes de esta provincia.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente Obejuna.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Ferro-carril de Córdoba á Sevilla.

Esta compañía pone en conocimiento del público, que ha modificado la marcha del tren número 4, que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, estableciéndose en su lugar la siguiente, que principió el 14 de mayo.

TREN-CORREO N.º 2.

Estaciones.	1.ª 2.ª y 3.ª clase
Córdoba... (salida)...	5 y 30 mañ.
Villarubia.....	5 y 50
Almodóvar.....	6 y 6
Posadas.....	6 y 22
Hornachuelos.....	6 y 38
Palma del Rio.....	7 y 4
Peñaflor.....	7 y 11
Lora.....	7 y 50
Carmona.....	8 y 15
Tocina.....	8 y 26
Brenes.....	8 y 47
La Rinconada.....	9 y 2
Sevilla... (llegada)...	9 y 20

D. José Garcia y Córdoba, retratista y fotógrafo, que no ha perdonado sacrificio para

Durante la noche del domingo, y á la luz de una lámpara, que alumbraba en medio del mas profundo silencio, Luis, que creía á su madre dormida, la vió sacar su mano blanca y separar á medias la cortina de su lecho.

—Hijo mio, balbuceó.

Era tan solemne el acento de la moribunda que el niño se estremeció.

—¿Qué quieres, madre mia?

—Escúchame. Mañana, todo habrá concluido para mí. Ya no nos veremos mas. Por tanto, es necesario tomar algunas disposiciones, que serán un secreto entre nosotros dos. Mañana, ya serás un hombre, hijo mio.... Toma la llave de mi secreter. ¡Bien! Abre el cajoncito. A la izquierda encontrarás dos papeles sellados. Sobre el uno dice: Luis; y sobre el otro Maria.

—Aquí están.

—Mi querido hijo, esas son vuestras partidas de bautismo, que os han de ser necesarias. Las darás á guardar á la pobre Fanny, que os la devolverá cuando sea preciso.... Ahora, añadió, no hay en el mismo sitio un papel sobre el que hay escritas algunas líneas?

—Si, madre mia.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitacion, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecer al público en la calle del Silencio núm. 47.

En él y á los precios mas arreglados se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color cepias y negro, y sobre cristal de 20 rs. en adelante.

En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, alfileres de señora y dijes, todos estos objetos acaban de recibirse directamente de París y se espenden casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los días, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.

TALLER DE ENCUADERNACION.

PERFECCION.-PRONTITUD.-ECONOMÍA.

En la imprenta de LA ALBORADA, sita en la plazuela de Frias, n.º 31, se ha establecido un encuadernador que pro-

Y Luis empezó á leer: *Maria Augusta Willemsem nacida en....*

—Basta, dijo con precipitacion. No sigas. Cuando haya muerto, hijo mio, entregáras ese papel á Fanny, y le encargarás lo lleve á la *mairie* de Saint-Cyr, donde servirá para hacer estender con exatitud mi partida de defuncion.... Toma ahora lo necesario para escribir una carta que voy á dictarte.....

Cuando Luis se dispuso, y se volvió para escuchar á su madre, le dijo esta con voz tranquila:

—Señor conde, vuestra mujer *lady Brandon* ha muerto en Saint-Cyr, cerca de Tours, departamento de Indra y Loira. Ella os ha perdonado.

—Firma.

Se detuvo, indecisa y agitada.

¿Sufres mucho? preguntó Luis.

—Firma, Luis Gaston.

La condesa suspiró y repuso: Cierra la carta y escribe este sobre: *A lord Brandon Square, Hyder-Perk, Londres, Inglaterra.*

—Bien prosiguió; el día de mi muerte harás franquear esta carta en Tours..... Ahora, dijo despues de una pausa, trae mi cartera.

—Ahí encontrarás, dijo cuando Luis vol-

curará complacer con su trabajo á las personas que le favorezcan.

La tarifa de precios es la siguiente:

Encuadernacion.	Holandesa.	Pasta.
Libros.	Rs. Cents.	Rs. Cents.
En 16.º	2	2 50
En 8.º	2 50	3
En 4.º menor.	5	5 50
En 4.º	5 50	6
En 4.º mayor.	6	6 50
En folio.	8 50	9
En folio mayor.	9	9 50
En marca.	15	17

Para los suscritores á LA ALBORADA se harán esas encuadernaciones con la baja de una 6.ª parte del precio.

VENTA.—En la calle

Mármol de Bañuelos, casa n.º 4, se enagenan dos balcones y una ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construccion, entre ellas una de calle. 2

Editor responsable, ACISCLO DE PRADON

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.

vió á ocupar su sitio, doce mil francos. Son vuestros. ¡Ay! Mas ricos seriais si vuestro padre....

—Mi padre, gritó el niño, donde está?

—Muerto, contestó poniendo un dedo sobre sus labios, muerto por salvarme la vida y el honor.

Madame Willamsem alzó los ojos al cielo, y hubiese llorado si le hubieran quedado lágrimas para el dolor.

—Luis, dijo, júrame sobre esta cabezera, olvidar cuanto has escrito y cuanto te he dicho.

—Si, madre mia.

—Abrazame mi ángel querido.

Hizo un movimiento de pausa, como para pedir valor á Dios, y medir las palabras á las fuerzas que les restaban.

—Escucha. Esos doce mil francos son toda vuestra fortuna; es necesario que la guardes tú mismo, porque así que haya muerto vendrán gentes de justicia que lo cerrarán todo. Nada os pertenecerá, ni aun vuestra madre! y tendreis que marcharos.

Dios sabe donde. La suerte de Fanny queda asegurada. Tendrá cien escudos anuales, y sin duda permanecerás en Tours.

¿Pero que harás de ti y de tu hermano?.. La condesa se apoyó sobre el codo y